

Dudas sobre España y Grecia tiran a las bolsas europeas (El Financiero 27/09/12)

Dudas sobre España y Grecia tiran a las bolsas europeas (El Financiero 27/09/12) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 27 de septiembre de 2012 Desplome de 3.92% en Madrid; prima de riesgo, en 461 pb. Gobierno de Rajoy, cerca de solicitar rescate de economía. Petróleo WTI cayó 1.52%; rompe piso de 90 dólares el barril. - Europa, factor de tensión en mercados Las dudas sobre España y Grecia determinaron una fuerte tendencia a la baja en los mercados financieros internacionales. En la antesala de que hoy el gobierno español dé a conocer los presupuestos para 2013 y el nuevo programa de reformas económicas, mientras Grecia resurge como un factor de incertidumbre y volatilidad en los mercados, las caídas no se hicieron esperar. La tensión está de vuelta tal y como demostró la subida de la prima de riesgo de España hasta la zona de 461 puntos base, con la rentabilidad del bono a diez años por encima de 6 por ciento. El Ibex-35 de la bolsa de Madrid se desplomó 3.92 por ciento, mientras que el FTSE-Mib de Milán cayó 3.29 por ciento. El CAC-40 de París, el DAX-30 de Frankfurt y el FTSE-100 de Londres retrocedieron 2.82, 2 y 1.56 por ciento, respectivamente. Paul Krugman, Premio Nobel de Economía, consideró que no será suficiente la estrategia del Banco Central Europeo (BCE), ya que si continúan las políticas de austeridad las economías deprimidas se sumarán en una depresión más profunda. El presidente de España, Mariano Rajoy, comunicó que su gobierno solicitará un rescate cuando la prima de riesgo se mantenga en niveles insostenibles durante mucho tiempo. Las pérdidas que asumió hace unos meses el sector privado en Grecia no son suficientes, a juicio del Fondo Monetario Internacional (FMI). Con dos rescates a su espalda, el país parece incapaz de reducir su deuda y déficit hasta niveles sostenibles. La solución, a juicio del FMI, pasa porque los gobiernos de la eurozona y el BCE asuman pérdidas en sus préstamos a Grecia con el fin de reducir la carga de deuda helena. Algo que no ha gustado a los aludidos. El BCE declaró que no planea participar en la reestructuración de la deuda helena, ya que eso estaría prohibido para la entidad. Ante este escenario, el petróleo WTI bajó 1.52 por ciento, a 89.98 dólares por barril en Nueva York, por lo que perdió la simbólica cota de 90 dólares por primera vez desde principios de agosto, pese al descenso de las reservas de crudo en Estados Unidos la semana pasada. El crudo Brent del Mar del Norte cerró en 110.04 dólares en Londres, 0.37 por ciento menos que al término de la sesión anterior. La mezcla mexicana cerró en 98.68 dólares y bajó 1.28 por ciento en la jornada de media semana. En Wall Street, el Dow Jones descendió 0.33 por ciento, a 13 mil 413.51 puntos, en una jornada en la que las miradas volvieron a concentrarse en la crisis de deuda europea. Mientras que el selectivo S&P 500 bajó 0.57 por ciento, a mil 433.32 enteros. Por su parte, el tecnológico Nasdaq cedió 0.77 por ciento, a tres mil 93.70 unidades. IPC, en verde Tras cotizar gran parte de la sesión en terreno negativo, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), finalizó con ganancias, luego del repunte de última hora que mostraron emisoras AAA como América Móvil, Walmart y Televisa. Así, el mercado local se desligó de la caída observada en sus pares internacionales, en un contexto de incertidumbre respecto a la efectividad que tendrán las medidas para contener la crisis de los países de la eurozona. Aunado a lo anterior, la publicación de cifras económicas del sector inmobiliario de EU por debajo de las estimadas, terminaron por mermar el optimismo de los inversionistas. El IPC se ubicó al cierre en 40 mil 332.98 unidades, con lo que registró un avance de 0.29 por ciento, con un volumen que sumó 676.7 millones de títulos, impactado por la colocación de acciones de Santander de México. En materia de divisas, el dólar ganó terreno frente al peso y al euro, dado que el Banco de España declaró que el PIB español siguió cayendo a un "ritmo significativo" en el tercer trimestre del año, dando así lugar a temores de que el país no sea capaz de reducir su déficit, después de que las protestas antigubernamentales en España tomaran un giro violento. De acuerdo con el precio final del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 12.8717 pesos por dólar spot, con una depreciación para la moneda nacional de 1.94 centavos.